



# ふれあい

第59号

2018年(平成30年)  
6月30日

発行

長房地市民協議会  
八王子市長房町506-2  
八王子市長房市民センター  
☎ 042(664)4774  
(公財)八王子市学園都市文化ふれあい財団

①薬王院、佐藤秀仁師の講話



④長房小学校の農園、最後の夏



## 長房話題 あれこれ

数字は掲載頁

②長房の庚申塔



③開幕クラブ・長房開幕同好会



③井上正芳さんの案山子アート

まつり期間中は各メディアでの紹介や市HPでの取り上げなど問合せも多く、来場者は過去最高だったと思います。高尾山、薬王院佐藤教務部長のありがたい講話には、200名の方が聴き入っていました。富士森高校ダンス部、横山中学校吹奏楽部の公演はいつものようになどが一体となつて元気と楽しさをもらいました。公演後のカレーライスはお代り続出で、手伝いの方もてんてこ舞い。舞踊もカラオケも参加者が増えて盛り上りました。作品展も充実さを増していました。模擬店も連日、通行が困難な程の賑わいで楽しみ倍増でした。

子どもの日のイベントとしてセンター利用のモダンダンス、フラダンス、空手道の「子どもの演舞大会」を初めて行いました。PR不足もあり80名程の観客でしたが、出演した子たちの笑顔で好評でした。継続していきます。

従来からのふあふ水族館、よろい姿での写真、折り紙教室、フラワーアレンジメント、消防車で写真、お菓子やヨーヨーの無料配布なども好評でした。

このイベントが継続できているのは、住民協メンバーや、各町会・自治会からの協力者、安全協議会の皆さん、富士森高校のボランティア部の生徒さん、新地町会の皆さん、市民センター職員、更に今年は地域の若者、消防団員の参加もあり大きな戦力でした。延べ協力者は850名でした。ありがとうございました。理事会での反省や皆さんからの声をお聞きして、これからも安全に継続していくよう進めて行きます。

長房地市民協議会

会長 松葉浩充

今年も大勢の方々のご協力を得て、昨年にも増して盛大に開催できました。

四月十五日からのこいのぼりの掲揚は、例年のように保育園、幼稚園、老人ホームの方や遊歩道散歩の方々に新緑と合わせて楽しんでいただきました。

★市民センターのホームページができました。「長房市民センター住民協議会だより」で検索してください。



## 私の趣味

## 『ナニコレ珍百景』も取材に来た案山子アート

船田町会 井上正芳さん



「農作物もあるし、烏骨鶏も飼育しているから始めはイタチやタヌキの獣害対策で作ったんだけどあまり効果ないね。いまは実益よりほとんど趣味というところだね」

この10年で50体以上の案山子を作ったという井上さん、畠の案山子は夜になるとライトアップされ、鳥小屋の10メートル以内に近づくと犬の吠え声や銃声が鳴り響く警報装置も設置してあるといいます。

「役に立つと言えば目印だけだね、みんな



案山子を目印にうちにやってくる。遠くからはるばる見物にやってくる人もいるんだ」

4年ほど前にテレビ朝日が『ナニコレ珍百景』という番組の取材で来たことがあったそう

です。井上さんは番組スタッフに2日がかりで協力しましたが、残念ながらその時の映像は放映されなかったようです。

毎年6月になると井上さんの畠は地域の子供会の児童や幼稚園児に解放され、ジャガイモ掘りで賑わいます。

「先日小学3年生のクラスの授業で『農家のお仕事』という話をして欲しいと頼まれたんだけど、生徒の質問がみんな案山子のことばかりで参っちゃったよ」

船田町会 平田哲男

## センター利用グループの紹介⑥

## 囲碁クラブ 長房囲碁同好会

「以前は近くのふれあい館を利用していましたが、駐車場や、部屋の使用料などの関係でこちらに移ってきました」と会長の高橋俊之さん。毎週日曜、1時からの活動だそうですが、この日は12時過ぎにもう何人かの人が準備を始めました。「この会主催で9月30日には市内に11ほどある囲碁の同好会の大会を開く予定です。当日はセンターのほとんどの室を使う予定です」

この会の特色を伺うと、「碁の同好会はどこも女性が少ないので、うちちは1割以上が女性です。皆さん強いですよ」とのことでした。



船田の庚申塔

もう一つは船田会館の前です。文政三年（1820）庚辰とありました。文字に特徴がありました。

あります。  
（一頁参照）

皆さんもこの石塔を探しながらの散策はいかがでしょうか。

## 平成30年 ふれあい端午まつり、ご祝儀芳名（敬称略）

- |                                |                          |                    |
|--------------------------------|--------------------------|--------------------|
| ■ 高齢者在宅サービスセンター長房              | ■ 八王子商工会議所               | ■ 紅オート販売株会         |
| ■ 長堀上則夫                        | ■ 手塚順子                   | ■ 長房自治会会长 小見吉男     |
| ■ 東一号棟自治会                      | ■ 長房ジャガーズ                | ■ 長房西団地寿会          |
| ■ 中込義弘                         | ■ 八王子いちょう祭り祭典委員会会長 佐々木研吾 | ■ 民生児童委員 宇田友子      |
| ■ 株新和社長                        | ■ 堤政三郎                   | ■ 船田町会             |
| ■ 八王子市長房郵便局長 浅原卓史              | ■ 阿川 敏枝                  | ■ 長房団地友の会会長 高橋繁    |
| ■ 松葉浩充                         | ■ 並木町郵便局長 福嶋浩之           | ■ 桜山南住民協議会会長 清水努   |
| ■ 並木町郵便局長 福嶋浩之                 | ■ セントベル幼稚園               | ■ 坂爪十郎             |
| ■ (公財)八王子市学園都市文化ふれあい財団理事長 三浦眞一 | ■ 株東朋社長 鷹取久長             | ■ 三軒在家万会 増田屋       |
| ■ 平田征哉                         | ■ 近藤内科医院院長 近藤一英          | ■ 女性防火協会第9支部長 生永恭博 |
| ■ 山下昭八                         | ■ 横山北町会自治会連合会            | ■ 小川三重子            |
| ■ チジミの店                        | ■ いなもり保育園                | ■ 市川嘉一             |
| ■ 黒沼自動車修理工場                    | ■ 大和田地域住民協議会             | ■ リサイクルタカラヤ        |
| ■ 居酒屋 土提                       | ■ セレモア八王子本社社長 柏谷 良       |                    |

## 長房小学校の農園、最後の夏



学校に隣接する都営団地の跡地を、農園として借りられないかと、学校運営協議会が都と交渉を始めたのは7年前の夏でした。そして約1000m<sup>2</sup>（300坪）を無償で借用でき、多くの人たちの手助けにより徐々に農園らしくなってきました。最近では収穫されたものが給食の素材としてもよく使われるようになっていました。

残念ながら、この土地もいよいよ次の利用計画が決まるようで、今年の8月で都に返却となりました。児童に大地の力と命の不思議や大切さを体で知つてもらい、地域の交流に大きな役割を果たしてきた活動にピリオドが打たれようとしています。出来れば、次の計画の中で、農園が学校と商業施設の「緩衝地帯」として位置づけられ、地域の皆さんに守られたらと願わざにいられません。

西団地連合 西山典明



子どもたちに超人気のふあふあ水族館



「男の子に負けない」ヨロイカブト姉妹



フラダンスショー出番待ちの踊り子さん



ペテランには、テープ、花束、おひねりが



富士森高校ボランティア部の生徒



95歳の佐藤甲子雄顧問、お元気です

## 端午まつりこぼれ話

- 4月9日、住民協役員が体育室でこいのぼりの整理。川渡し用、竹ざお用などの大きさや色の組み合わせ、修理などを実施しました。
- こいが落ちている、竹が折れているなどの連絡後、届けて下さる方もいます。その都度戸井田さんには大変な苦労をかけています。
- 氣が付きましたか。陵南公園内に泳ぐ5本の鯉のぼりが。公園と共同の作業です。
- 時期が近づくと横山橋からセンター前までの道路の草取りを、顧問の佐藤甲子雄さんが毎年やって下さっています。頭が下がります。
- 当日は車での来場者が多く毎年の悩み。今年に限つてセンター近くの住宅建設予定地を使わせてもらえたので大助かりでした。来年は使えません。何かお知恵は？ 駐車場間の連絡にトランシーバーは効果的でした。
- 作品展会場では写真や絵画、手芸品を評価する声が多くありました。会場作りも良好です。
- 5日の子ども演舞大会で「これこそ子どもまつり」と言われた方がいました。来年はもうちょっとやろうと思った次第です。
- 折り紙教室では来られた方から「昨年楽しかったので今日を待っていました」と言われて大変喜び「是非一緒にやりましょう」と返事をしていた折り紙同志会の皆さんでした。
- 富士森高校ボランティア部の生徒さんから、「日差しが強く、麦わら帽子が足りない」との連絡、急遽センター職員に買いにいつてもらいました。
- ふあふあの会場では、子どもの入れ替えなどで係がつきつきりの状況。日陰が少なく休憩もままならない様子。入口を支える労力も大変。参加した子どもは延べ880名でした。